

Installation conseil municipal 28/05/2020

Mesdames, messieurs les élus,
Madame la Directrice des services,
Monsieur le directeur des services techniques,
Mesdames, messieurs,

Je suis très heureux de vous accueillir à cette réunion d'installation du conseil municipal de Plouguenast-Langast.

Il me revient en tant que maire sortant de procéder à cette installation des membres du conseil. Je me permets quelques mots avant de ranger mon écharpe définitivement après ces 20 années de passion passées auprès des plouguenastais-plouguenastaises en tant que maire de la commune de Plouguenast puis cette année (et demie) en tant que maire de la commune Plouguenast-Langast.

J'étais loin d'imaginer que ma dernière installation de conseil se fasse dans de telles conditions. J'aurais tant souhaité mesdames messieurs que vos proches, familles, amis, puissent être présents ce soir. L'ordonnance du 13 mai puis la circulaire du 15 mai nous offraient 3 options pour l'organisation de cette réunion.

J'ai décidé de retenir la solution de limiter le nombre de personnes présentes en invitant ce soir uniquement les candidats non élus et les anciens élus, comme cela avait été fait le 15 mars. En effet ce 15 mars cette option avait été retenue de limiter le nombre de personnes présentes au dépouillement en concertation le matin avec les têtes de listes et décision approuvée l'après midi par les services de la préfecture.

Mes propos le 20 mars, date initialement prévue pour l'installation du conseil, auraient sans doute été bien différents de ceux de ce soir.

En effet ce que nous vivons au niveau national, mondial depuis 2/3 mois et jusque quand ? constitue un choc terrible avec :

- Des conséquences connues au niveau humain, il suffit de voir l'évolution du nombre de victimes en France et dans le monde.
- des conséquences connues au niveau économique avec déjà une progression du nombre de chômeurs et du nombre de dépôts de bilan.

Les conséquences à venir sont encore inconnues mais on peut imaginer que les effets de cette pandémie seront de taille à tous les niveaux : humain, économique, sociétal.

Un débat aujourd'hui se fait jour : « le monde d'après sera-t-il mieux ou moins bien que le monde d'avant » ? Vaste débat en effet et chacun peut avoir son approche.

Ce que je peux vous dire ce soir, à vous les élus et je vous tranquillise sans vouloir tomber dans le pessimisme, que le mandat à venir que vous débutez ce soir sera différent de celui qui s'achève.

Je dis bien sans tomber dans le pessimisme car justement une des qualités premières d'un élu se doit d'être... « l'optimisme » ; croire en ses projets, trouver les solutions, les financements ; tout simplement croire en l'avenir. Je vous demande mesdames messieurs de croire en l'avenir de votre commune.

Cette période que nous venons de vivre a été compliquée pour les élus en responsabilité je ne vous le cache pas. Il a fallu pour moi, comme me le disait un collègue maire, « remonter à cheval ». La commune de Plouguenast-Langast ayant, de plus, été tout de suite touchée avec 4 cas avérés, il a fallu écouter, renseigner, reconforter, tranquilliser, organiser, prévoir.... J'appelle cela faire son travail d'élus et d'élus de proximité tout simplement.

Mesdames messieurs je mesure pleinement aujourd'hui la chance qui a été la mienne d'avoir à mes côtés Yvon et Aurélie. Je tiens à les remercier devant vous.

Merci aussi aux adjoints qui ont continué de travailler. Très naturellement entre nous, Yvon et Aurélie, s'est mis en place une organisation que j'ai trouvée personnellement complémentaire, satisfaisante, efficace je pense et l'espère.

Je ne prenais pas une décision pouvant engager l'avenir sans vous en faire part, vous étiez également destinataires des mails reçus et de ceux que j'envoyais. Cette période forte, intense, stressante nous a encore plus rapprochés.

Notre solidarité en est sortie confortée et nos points d'étape réguliers nous faisaient avancer dans nos réflexions et nos décisions :

- Yvon, en plus de sa charge des déchetteries du territoire, s'est impliqué fortement sur la commune. Il a notamment entrepris cette démarche de prendre contact avec tous nos artisans, commerçants pour savoir comment ils vivaient cette crise puis leur expliquer l'aide possible délivrée par la CC mais financée par les communes (50 000€ pour nous). Je sais que ces artisans et commerçants ont beaucoup apprécié ta démarche.

- Aurélie a eu notamment cette lourde charge de l'organisation en lien avec les enseignants de la reprise des écoles, de répondre aux questions nombreuses et justifiées des parents, de mettre en place le planning des agents. Comme pour Yvon je sais que les retours des parents étaient positifs.
- Ce partage des tâches m'a permis de me consacrer aux affaires courantes avec la volonté de clore un maximum de dossiers et faire avancer les autres. Je portais régulièrement à votre connaissance à vous les élus des informations sur l'évolution des dossiers. Les adjoints ont continué de travailler leurs dossiers en cours et nous avons pu valider des devis après avis des commissions. Le dossier salle omnisports avance aussi. Les demandes de subventions sont déposées. J'aurais pu, après attache auprès des services de la préfecture, de l'AMF Paris et du CDG22 attribuer seul le marché aux entreprises. Il m'a semblé plus cohérent et naturel que la CAO fasse des propositions au maire. Le maire décidera puis en informera les élus. D'où cette création de la Commission d'Appel d'Offres à l'ordre du jour ce soir afin de ne pas retarder le dossier.

Nous avons échangé tous les 3 mercredi et aujourd'hui encore sur différents dossiers que vous connaissez déjà bien. La transition en sera facilitée. Le conseil va pouvoir se mettre en marche, sans difficulté et être opérationnel tout de suite.

Je parlais de période compliquée à cause du COVID et de la solidarité qui a été la notre. En effet cette période n'a pas été facile et notre solidarité s'est accrue avec ce recours devant le Tribunal Administratif de Rennes.

Après le temps de la surprise, de l'incompréhension, de la colère est venu le temps de l'étude du dossier, des réponses à apporter. Le jugement nous dira ce qu'il en adviendra mais Yvon je ne suis pas inquiet.

J'ai été et je suis d'autant plus derrière toi qu'en tant que maire, responsable de l'organisation des élections, je me sens concerné par ce recours.

Nous avons, reconnaissons le Yvon, accusé le coup. Nous avons été surpris. Nous avons été très vite soutenus par les élus et avons été sensibles aux témoignages de soutien de nombreux habitants.

Un élu de la république se doit d'avoir de vraies valeurs qui sont celles de notre République avec notamment ces 3 mots qui en constituent la devise. Il se doit d'agir dans le respect de ces valeurs.

Mais, mais... Derrière un élu il y a une femme, un homme, un être humain avec ses qualités ses défauts, je n'échappe pas à la règle, mais aussi ses valeurs.

Je crois en certaines valeurs et dans le respect de ces valeurs. Je me suis fait un point d'honneur à agir en cohérence avec celles-ci toute ma carrière d'élus. J'en cite 3 : humanisme, humilité, honnêteté.

Alors... alors après 21 ans de bons (je l'espère) et loyaux services (je vous l'assure), j'ai eu mal, très mal, aujourd'hui encore, quand j'ai vu les mots irrégularités, inégalités et autres termes associés à ma gestion de l'organisation de ces élections et donc... à mon nom. Je me suis bien gardé d'intervenir dans la presse tout en m'en réservant le droit de le faire en temps voulu.

Mais je le disais Yvon je ne suis pas inquiet. La décision sera ce qu'elle sera. Chacun devra l'accepter et en tirer personnellement les conséquences.

Mettre ses paroles en actes, respecter ses engagements, faire ce que l'on dit, ce que l'on annonce sont pour moi des valeurs indissociables à la fonction d'élus.

Je suis heureux de te transmettre à toi Yvon et à ton équipe le témoin. C'est pour moi une satisfaction d'avoir avec toi préparé cette succession. Je pars l'esprit tranquille car je te connais et connais la qualité et l'engagement de ton équipe.

Cette victoire confortable et incontestable le 15 mars nous honore et vous oblige :

- Cette victoire incontestable, incontestable nous honore, je dis nous car je m'y associe avec les 13 élus qui ont décidé d'arrêter et en toute légalité vous ont apporté leur soutien. C'est la reconnaissance d'un travail qui n'a pas été vain et qui a pu donner satisfaction. Si tel n'avait été le cas les électeurs électrices avaient la possibilité de voter.... « AUTREMENT » !
- Cette victoire incontestable vous oblige car vous devez maintenant justifier auprès de la population la confiance qu'elle vous a accordée. Votre engagement devra être à la hauteur de cette confiance

Sur ce point Yvon, Aurélie je ne suis pas inquiet non plus.

En m'adressant à Marie Le Roy et Marc Larpenteur, je salue et remercie l'ensemble des agents.

Aux nouveaux élus je souhaite la bienvenue dans ce conseil municipal et je salue votre volonté d'engagement. Vous allez apprendre au fur et à mesure le rôle d'un conseiller municipal.

Prenez le temps d'apprendre, écoutez, laissez vous guider par les anciens. Je vous recommande l'humilité.

Impliquez vous dans les commissions, soyez présents au conseil municipal bien sur mais aussi auprès de la population (cérémonies, fêtes locales, journée citoyenne...). En tant qu'élus vous apprendrez la patience, vous

allez découvrir que c'est moins facile de faire avancer les dossiers que vous ne l'imaginiez. Vous en apprécierez d'autant plus leur aboutissement.

En 2014 en conclusion j'avais dit : Chers collègues, un dernier mot « au travail » nous avons beaucoup à faire.

Ce soir je conclus ces 30 années en disant : chers collègues, un dernier mot « je vous laisse » vous avez beaucoup à faire.

Merci et bon courage.

Ange HELLOCO